

Granada

EL DRAMA DEL DESEMPLEO La fuga de cerebros

Belén Rico / GRANADA

Unos se marcharon para aprender un idioma probando suerte. Otros lo hicieron con un contrato bajo el brazo. Y también los hubo que abandonaron España, simplemente, para lanzarse a la aventura. Todos tienen un denominador común: son universitarios, licenciados o profesionales granadinos que no encuentran un hueco laboral que se adecue a sus expectativas de empleo. Por eso un día decidieron hacer las maletas –algunos están a punto de hacerlas– para encontrar fuera de España la oportunidad que este país no les da.

La crisis ha hecho mella en las expectativas de trabajo de los universitarios. Tener un título académico apenas garantiza en España un empleo bien remunerado. Ni tan siquiera la posibilidad de encontrar un trabajo, con independencia de las condiciones. Tras años de estudios –y de gasto de las administraciones para sufragar parte del coste de dichas carreras– son cada vez más los jóvenes que deciden marcharse a otros países para encontrar un trabajo acorde con

Cada vez son más los profesionales que tiene que salir

su formación. Pero la experiencia tampoco sirve, y cada vez son más los profesionales que incluso encuentran en ella un problema añadido.

Actualmente no existe una estadística oficial sobre el número de licenciados de la UGR que se han tenido que ir de la provincia para buscar un empleo en el extranjero. Sin IMFE en Granada y sin Observatorio de Empleo, los únicos datos que avalan la *fuga de cerebros* son los de la Universidad de Granada. A través del Centro de Promoción de Empleo

y Prácticas (CPEP) y de la Oficina de Relaciones Internacionales (ORI), oferta becas para la realización de prácticas en entidades y empresas ubicadas en otros

países de la Unión Europea diferentes a España.

Los requisitos para una de estas estancias remuneradas en el extranjero es estar matriculados en la Universidad de Granada durante todo el disfrute de la beca y haber superado el 50% de los créditos de los estudios que esté cursando. Las prácticas tienen una duración mínima de 3 meses y máxima de 12, en la actual convocatoria la Universidad de Granada ofrece becas por un período máximo de 6 meses.

Su dotación depende de lo que

acuerde la institución encargada de organizar el programa Erasmus, pero la situación en España ha hecho que el número de becas haya ido evolucionando de forma progresiva desde las 36 otorgadas en el curso 2007-08 hasta las 95 dadas en la convocatoria recientemente finalizada (2011-12). En la actual convocatoria 2012-2013 se han marchado de Granada con esta ayuda 110 alumnos, siendo la UGR la tercera universidad española con mayor número de becas concedidas dentro de este programa.

Las mujeres parece que son más lanzadas en eso de marcharse fuera, pues han supuesto siempre mayoría en el Programa Erasmus Prácticas, llegando incluso en una de las ediciones, 2008-09, a un 80% de los participantes. La edad media ha sufrido pocas oscilaciones, hasta el punto de que en las tres últimas ediciones coincide en 26 años. La formación del alumnado es realmente heterogénea, contando ya entre todas las ediciones de este programa de movilidad un total de 66 formaciones distintas (diplomaturas, licenciaturas, grados, máster y doctorado). Aun-

80%

MUJERES

Las estudiantes son más atrevidas a la hora de buscar oportunidades laborales fuera de España

El éxodo del conocimiento

Ana Valle • LICENCIADA EN HISTORIA DEL ARTE



Licenciada en Historia del arte por la UGR, Ana Valle llegó de Noruega hace un mes de un Erasmus Prácticas para continuar su formación cursando un Máster en la Universidad Sevilla de Arquitectura y Patrimonio. Habla inglés, italiano y noruego. Ya había realizado estancias antes en el extranjero, un año en Roma con otra beca Erasmus y un más corta en Cambridge, lo

los universitarios a marcharse ahora a otros lugares. “Antes de irme, la verdad es que estuve mirando cosillas, pero nada en concreto. En ese momento la única solución para poder trabajar era irme al extranjero y fue en lo que me centré”, explica la joven, que considera la situación actual “difícil para todos los que acaban de terminar su carrera, la que sea”. “A mí me pasa casi

Una española que estuvo en Noruega y quiere volver a repetir experiencia

que le ha permitido “trabajar en equipos interculturales”. Explica que, aunque le llama la atención vivir en el extranjero porque es “muy curiosa”, ha hecho dos Erasmus “por motivos un poco distintos entre una y otra”. “Mientras que en la primera a Roma esta curiosidad era mi mayor motivación. En la segunda, la crisis actual me empujó a irme. Lo veía como probablemente la única vía de escape para poder trabajar en algo. De hecho, no descarto que tenga que volver a irme al extranjero en un futuro cercano”. Esa es la perspectiva que impulsa a casi todos

al revés, porque desde que entré en la carrera llevo escuchando que nunca me voy a colocar por tanto. Por eso te lo tomas todo con más filosofía: es una situación esperada. El problema son aquellos que tenían unas expectativas de futuro que se han visto totalmente deshechas. Les cuesta más asumirlo”. La situación en Noruega “es distinta, porque no hay crisis”, y por eso su planteamiento es volver después del máster, una salida a la que anima a otros jóvenes porque esta situación tiene “una parte buena”: “Los jóvenes nos adaptamos más fácilmente”.

que hay tres titulaciones que destacan claramente sobre las demás y que son las que más se han beneficiado de las Erasmus Prácticas: Traducción e Interpretación, ADE y Arquitectura.

Además la UGR ha puesto en marcha otros programas de movilidad para licenciados, como las prácticas internacionales del CEI BioTic para estudiantes de máster y doctorado, que se han anunciado esta misma semana y que tienen una dotación de 4.000 euros, aunque todavía no se ha fijado el número de plazas se sabe que destinará 100.000 euros.

También se ha presentado este miércoles la convocatoria extraordinaria de movilidad para estudiantes de posgrado y máster, para las que destinará 120.000 euros.

Y es que, ante el panorama que vislumbran los estudiantes, cada vez son más los que ponen sus ojos en el resto de Europa o en otros continentes. Bien sea con la garantía o incluso el prestigio de becas como las Fulbright, como a tentar la suerte, parece que el éxodo del conocimiento está en alza.

Jesús García Latorre ● DELINEANTE



El extranjero no siempre es la panacea de los males: la otra cara de la moneda

El extranjero no es la panacea para todos los males. Aunque programas estilo 'Españoles por el mundo' o 'Andaluces por el mundo' sólo venden a gente que trabaja y se divierte en el extranjero en un estado de permanente buen rollo a veces la búsqueda de una oportunidad en otro país puede resultar una decepción y costar el dinero. Sólo en su billete de avión a Brasil Jesús García Latorre, un delineante granadino, se gastó 1.700 euros y no consiguió trabajo. En paro desde que se empezó a desinflar la burbuja inmobiliaria hace ya tres años, este verano se decidió a probar suerte en Brasil, a donde se habían marchado unos amigos. En la ciudad de Teresina estuvo un mes y medio. Dejó su currículum a varios arquitectos, "que eran muy simpáticos pero reacios a contratar a un gringo, que es como les dicen a todos los extranjeros", y al final regresó a Granada. "Creo que influyen mis 52 años, porque saben que ya no estás tan explotable como cuando tenías 20", cuenta García Latorre, quien a día de hoy tampoco a encontrado trabajo en España.

Los estudiantes y los licenciados ven en el resto de Europa la luz tras el túnel que se les plantea en España para encontrar la primera oportunidad

El extranjero puede ser la salida, aunque casi todos quieren volver, pero también puede ser sólo una experiencia y no tan fructífera como se pensaba

Avelino Écija ● LICENCIADO EN EDUCACIÓN FÍSICA

Avelino Écija Blázquez es licenciado en Ciencias de la Actividad Física y del Deporte por la Universidad de Granada en 2011. Natural de Cabra (Córdoba), reside actualmente en Friburgo (Alemania). En 2010 se marchó a esa ciudad para cursar el último año con una beca Erasmus. Aunque es entrenador de Fútbol en categorías inferiores (diferentes grupos entre 5-10 años) desde hace más de un año, y también animador en campamentos dedicados a este deporte, realiza un curso de formación on-line a través de International House sobre Español como Lengua Extranjera, para poder compatibilizar estos trabajos con el de profesor de español, una salida que siempre está abierta para los hispanohablantes que residen fuera. Avelino cuenta que decidió marcharse al extranjero después de su experiencia como Erasmus al comprobar cuanto habían aprendido y evolucionado, tanto en su forma de ver la vida, como de relacionarse y cuantas cosas traían también otros compañeros "en la maleta". "Vi una gran oportunidad para aprender un nuevo idioma, conocer una nueva cultura, y darme cuenta de las diferentes formas de ver las cosas", explica el joven sobre sus motivaciones para marcharse, aunque las razones para quedarse fueron otras: "Antes de mi



partida, la cosa estaba empezando a ir mal en España, pero ni era tan drástica como ahora, ni tampoco nosotros queríamos ver la realidad que venía, así que decidí quedarme aquí en el extranjero. Muchísimos compañeros, amigos que estaban en España buscando oportunidades laborales idénticas a las que yo en su situación buscaría, con un currículum, igual, parecido o mejor

bajo que no tiene nada que ver con sus estudios o marchar al extranjero donde puede que consiga un trabajo de lo suyo", reconoce con cierta amargura, aunque él personalmente está "bastante contento" con su estancia en Alemania. "Este país se nota que tiene una gran tradición de acoger inmigrantes. Lo observas en cada esquina, cualquier trabajo tiene trabajadores de todos los

Un profesor de Educación Física que también dará clases de español

que el mío, se encontraron con todas las puertas cerradas". "A veces no es necesario bajar la cabeza para ver si el río lleva agua, si observas como la gente que está abajo se va con las manos vacías", añade el profesor de Educación Física, para quien es "muy triste" analizar la situación de los jóvenes licenciados españoles. "Sinceramente vamos a ser una generación pérdida. Una generación seguramente mejor preparada que nuestros padres, y una de las mejores preparadas en Europa y probablemente en el mundo, y que va a tener que sobrevivir con suerte en un tra-

países. Es cierto que en algunos son únicamente alemanes -como médicos o policías, raros extranjeros he visto- pero en casi todos los trabajos -no necesariamente los peores considerados socialmente- observas que hay personas de cualquier nacionalidad. Respetan al inmigrante y de verdad valoran lo que traes contigo, aunque creo que es sobre todo con el caso de los españoles", dice el joven, quien sueña sin embargo con terminar volviendo a España. De todas formas ve la situación como una oportunidad para enriquecerse con otras culturas además de estar formado.

Deportes

BALONCESTO • Primera Nacional masculina



El base titular del Fundación CB Granada, Pablo 'Lobez' García, en un encuentro anterior.

LUCÍA RIVAS

El Tourapp, atascado en ataque en Almería

El cuadro de Pablo Pin suma su segunda derrota de la temporada

Almería 19+14+14+11	58
Tourapp FCBG 8+16+14+11	49

Martín 12	Gázquez 2
Méndez 3	Javi Hernández 4
Puentes 0	Luis López 9
Rubio 14	'Lobez' García 3
Gutiérrez 10	Sergio Sánchez 7
Reyes 7	Miguel Almazán 19
Rodríguez 4	Jorge Rodríguez 2
Moreno 6	Bice 2
García 2	Pérez 1

Incidencias: Encuentro correspondiente a la cuarta jornada de Liga disputado en el Pabellón Moisés Ruiz de Almería ante unos 300 espectadores, entre los que se encontraban una treintena de aficionados granadinos.

Granada Hoy / ALMERÍA

Los problemas para superar la defensa del CB Almería y la falta de acierto en ataque provocaron la segunda derrota de la temporada del Fundación CB Granada.

Los pupilos de Pablo Pin, arrojados una vez más por un grupo de fieles aficionados, acusaron su mal arranque de partido y las decisiones arbitrales en momentos puntuales, que impidieron que la remontada se materializara en el último parcial.

El inicio estuvo repleto de imprecisiones y errores en el tiro por ambos equipos. Así, la primera canasta llegó cuando se habían disputado cuatro minutos.

La superioridad en el rebote de los locales condicionó un primer acto que concluyó 19-8.

En el segundo cuarto se igualaron las fuerzas, aunque en el inicio la ventaja fue aumentando (32-17, minuto 16). La defensa zonal y el poder interior de Miki Almazan redujeron estas diferencias llegándose al descanso 33-24 para los almerienses.

Tras el descanso siguió la misma tónica. Pero en el último parcial, que comenzó con un triple de Pablo García (48-41) hizo albergar esperanzas. La distancia se redujo a dos puntos (48-46) a falta de 4:31 pero las más que discutidas decisiones arbitrales evitaron que la remontada se concretase.

El SDI Baza pierde el liderato en un minuto

Los bastetanos caen ante El Toyo pese a ganar a falta de noventa segundos

Redacción / GRANADA

El SDI Baza no tuvo que darle a la resolución final que tuvo el partido ante El Toyo Basket. El mal juego de los bastetanos todo el encuentro, a excepción del tercer cuarto, le permitió, sin embargo, llegar con ventaja a los instantes finales. Pero malas acciones en defensa y en ataque certificaron la primera derrota de los de Mariano García esta temporada (65-60).

Los dos primeros cuartos fueron desastrosos para los norteños, que jugaron el peor partido de la temporada. Encima, los almerienses estuvieron muy acertados en ataque, lo que les sirvió para mantener unas cómodas rentas que oscilaban entre los seis y los diez puntos.

El líder intentó demostrar galones en el tercer cuarto. Tras el paso por vestuarios el SDI Baza cerró mejor su defensa y empezó a mostrarse letal desde la línea de tres puntos. Los granadinos voltearon el marcador para ponerlo 44-47.

En el definitivo cuarto, el Baza volvió a fallar (parcial 21-13 final). Aún así, a falta de un minuto y medio ganaba por tres puntos, pero un triple local, seguido de un 2+1 giró el electrónico. Ni en la última jugada pudo el SDI poner en apuros a El Toyo.

1ª División femenina

El RACA se hunde desde el primer cuarto

Almería 22+12+19+17	70
RACA-UGR 13+14+9+14	50

Barea 8	Patri Fernández 4
Díaz 7	Isa Pastor 14
Verdejo 8	Pekarska 11
García 17	Loli Fernández 2
Rueda 4	Claudia Viceira 11
A. García 0	Eva Capilla 0
Soler 5	María Serrano 2
Expósito 0	Bea Fernández 6
Molero 3	María Molero 0
S. García 0	
Fernández 6	
Hernández 1	
M. M. Fernández 11	

Árbitros: Cara y Salazar (almerienses). Sin eliminaciones.

Incidencias: Jugado en el Pabellón Antonio Rivera de Almería ante unos 90 espectadores.

Redacción / GRANADA

Derrota sin discusión del Ramón y Cajal-UGR en su visita a la cancha del Almería-La Alegría del Sur, que superó a las de Ramón Díaz por veinte puntos de diferencia (70-50).

Desde el primer momento el equipo de casa de lanzó a por el triunfo. Con una mejor mentalidad y más actitud, las almerienses alcanzaron rápido una ventaja de diez puntos. El RACA apenas podía responder con malos porcentajes de tiro.

Con esa renta cómoda, el Almería se asentó mejor sobre el campo y supo controlar los intentos de las colegiales.

En el segundo tiempo, al RACA-UGR se le notaron las bajas. Sólo seis jugadoras sénior estuvieron en el partido. El resto eran más jóvenes, una bisoñez que supo explotar el conjunto local.

FÚTBOL SALA • Tercera División

Tres minutos fatídicos para el Sala 12 Las Gabias

Bayyana	2
Sala 12 Las Gabias	1

BAYYANA: Javi Lopez, Raúl, Vargas, Santi, y Álex. También jugaron: Julio, Antonio, Paco Torres, Javi Torrente, Julio Alberto, Dani y Víctor.

SALA 12 LAS GABIAS: Pedro Zúñiga, Chanchi, Froi, Rafi y Raúl Espigares. También jugaron: Estefan, Salva, Pablo Portero, Álvaro Delgado, Fer Olmedo y Álex Ariza.

Goles: 0-1 (33') Salva. 1-1 (34') Raúl. 2-1 (35') Santi.

Árbitros: Eugenio Brandini y Juan de la Cruz (almerienses). Tarjetas amarillas a los jugadores locales Vargas, Raúl, Antonio y Víctor, y a los visitantes Chanchi, Pablo y Raúl Espigares. Tarjeta al gabirro Chanchi por doble amarilla.

Incidencias: Encuentro jugado en el Palacio de los Deportes de Almería. Floja afluencia de espectadores a sus gradas.

Granada Hoy / ALMERÍA

Tres minutos fueron suficientes para cerrar un partido donde ni Bayyana y Sala 12 defraudaron, aunque el triunfo fue para el conjunto local.

La primera parte estuvo marcada por el respeto entre ambas escuadras, con gran control de la posesión para evitar riesgos. Tal fue así que al descanso el marcador no se había movido, si bien Pedro Zúñiga demostró que es uno de los mejores metas granadinos.

El segundo acto comenzó igual que el primero. El Sala 12 Las Gabias inauguró el marcador media-

do este periodo, tras una magnífica jugada colectiva que finalizó Salva.

La alegría duró poco en el conjunto visitante. Un minuto después, en un lanzamiento desde diez metros, el Bayyana igualó el partido por mediación de Raúl. Casi a renglón seguido, el conjunto almeriense volvió a golpear al granadino. Fue mediante un disparo exterior que en el segundo palo Santi envió al fondo de la red.

A falta de cinco minutos, Ramón Tirado sacó a un portero-jugador, gozando el Sala 12 de dos lanzamientos al larguero, que no fueron suficientes para poder empatar.

A pesar de la derrota, el Sala 12 Las Gabias se mantiene segundo en la clasificación a tres puntos del primer clasificado, que también perdió ayer, por lo que la parte alta de la clasificación de mantiene muy apretada.



El partido destacó por el juego control de ambos equipos.

LUCÍA RIVAS

VOLEIBOL • Primera División femenina

El Universidad marca distancias como líder

Apaliza al segundo, el Tenerife, con una exhibición colectiva

Universidad Granada 3
Stop&Shop Tenerife 0

UNIV. GRANADA: Mireia Llaras, Dudikova, Celia Bédmar, Mar Moral, Sara González y Belén Cabrera -seis inicial-. También jugaron: Olga Sánchez (líbero), Carmen Ferrer, Paula García, Nerea Rodríguez, Marga García y Iciar Cavero.

S&S TENERIFE: Bello, Marcos, Hernández, Surrace, Álvarez y Popovic -seis inicial-. También jugó: Díaz (líbero).

Parciales: 25-16 (22'), 25-15 (22') y 25-12 (18').

Árbitros: Sánchez y Romero (andaluces). Sin amonestaciones.

Incidencias: Unos 100 espectadores acudieron al Pabellón Universitario de Fuentenueva, buena entrada.

Redacción / GRANADA

El Universidad de Granada aplastó al segundo clasificado, el Stop&Shop Tenerife, por un revelador 3-0. Todo gracias a una exhibición de todo el bloque entrenado por Fran Santos, que rayó a un alto nivel en todas las facetas del juego.

Los parciales lo dicen todo. En el primer set las universitarias nunca dejaron lugar a la duda. Un parcial de 11-5 colocaba a las de negro con una cómoda ventaja. Funcionaba todo a la perfección. Las centrales bloquearon el ataque chicharrero, sobre todo a Popovic, la jugadora más peligrosa.

La historia se repitió de nuevo en el segundo set. El Stop&Shop Tenerife empezó a notar la falta de rotaciones. Eso, unido a que el Universidad de Granada estaba mentalizado a empezar cada parcial sin ceder puntos, volvió a ser



Mar Moral y Celia Bédmar tratan de bloquear a una jugadora canaria.

definitivo para las locales, que dejaron a su rival en 15 puntos.

Todo el equipo brilló, sobre todo el bloque con Sara González, Celia Bédmar, Mireia Llaras y Mar Moral. Las tinerfeñas volvieron a verse muy pronto por debajo del

marcador en el parcial definitivo. En apenas 18' minutos el 'Uni' se cedió todo el arsenal ofensivo del Tenerife, al que dejaron en sólo 12 puntos.

El Universidad de Granada ya es líder en solitario.

Primera División masculina



Hábil remate de Juan Moya para superar el bloqueo pacense.

Primera plaza en solitario para el 'Uni'

Universidad Granada 3
Hotel Río Badajoz 2

UNIV. GRANADA: Andrés Portero, Javi Melguizo, Dani Morata, Juan Moya, Emilio Algar y Sergio Calvache -seis inicial-. También jugaron: Víctor Salas (líbero), Pepe Pasantos y Miguel Ortiz.

HOTEL RÍO BADAJOZ: Paredes, Cabanillas, Fernández, Tiburcio, Díaz y Vázquez -seis inicial-. También jugaron: Iglesias (líbero) y Soto.

Parciales: 22-25 (25'), 25-17 (20'), 23-25 (25'), 25-15 (15') y 15-12 (18').

Árbitros: Romero y Franco (andaluces). Amonestaron al visitante Iglesias.

Incidencias: Jugado en Fuentenueva ante un centenar de espectadores.

Redacción / GRANADA

Victoria fundamental para el Universidad de Granada frente al segundo clasificado, el Hotel Río Badajoz, a quien superó por un ajustado 3-2. Los granadinos aventajan en tres puntos a los pacenses.

El rival más fuerte de la categoría, a juicio de la entrenadora local, la ucraniana Olena Zalyubovska, demostró serlo. El 'Uni' estuvo a remolque todo el partido, sobre todo condenado por sus intermitentes errores en la recepción. Esos fallos fueron los que hicieron que los de negro perdieran el primer y tercer set.

El ejemplo a seguir fue el segundo parcial. El bloqueo creció al tiempo que no se recuperaba la fase de recepción. Juan Moya, que fue el máximo anotador del equipo, junto a Dani Morata y Pepe Pasantos fueron murallas en la red, mientras que Calvache ametrallaba al Hotel Río desde el saque.

Todo quedó para la resolución en el quinto set. El Universidad logró una ventaja de 8-6 en el cambio de campo que supo mantener con mucho oficio para, así, hacerse con el triunfo.

BALONMANO • Primera Estatal

El Innovasur Granada arrasa al Tenerife ULL

Innovasur Granada 30
Tenerife ULL 20

Facundo Herrera	0	Rojas	0
Justo Rodríguez	6	González	0
Manuel Molina	3	Rodríguez	0
Manuel Hidalgo	2	Suárez	3
Francisco Ramos	2	Navarro	3
Antonio Amate	3	Adier	1
Mendoza	3	García	0
Joaquín Díaz	0	Oliva	10
Pablo Fernández	0	Phibbs	0
Pablo Arrieta	5	Hernández	3
Raúl Luis Domínguez	0	Rivero	0
José Luis Santana	0	Ruiz	0
Ángel Sánchez	1	Álvarez	0
Antonio Martínez	5		

Árbitros: Bajo Morales y Benegas García (murcianos). Excluyeron por dos minutos a los locales Mendoza, Amate, Sánchez, Molina y Domínguez; y al visitante González.

Parciales: 2-3, 5-7, 6-8, 8-9, 11-11, 14-11 (descanso) 18-13, 19-14, 20-16, 22-17, 25-18 y 30-20.

David Rodríguez / GRANADA

El Innovasur Granada logró una gran victoria por un claro 30-20 ante el Tenerife ULL, octavo clasificado que pagó en el último cuarto de encuentro sus pocas rotaciones.

Tras un mal inicio de partido de los locales, la entrada del meta Santana en lugar de Facundo cambió el partido, ya que detuvo una pena máxima y varios lanzamientos colocados a la escuadra, lo que propició la remontada del Innovasur, que remontó y se fue al descanso ganando por 14-11.

La gran actuación del pivote Justo Rodríguez, autor de seis tantos, permitió a los granadinos despegarse en el marcador en una gran segunda parte.



Una acción de ataque del Innovasur durante el encuentro disputado ayer ante el Tenerife

P. PEPE VILLOSLADA